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17 ноября в нашем городе состоялось заседание Координационного совета 
ветеранов, пенсионеров Горнозаводского управленческого округа 

«Роль ветеранской организации в гражданско-патриотическом 
воспитании молодого поколения»

С ОСНОВНЫМ ДОКЛАДОМ ВЫСТУПИЛА ЛАРИСА ВАСИЛЬЕВНА ПИСКУНОВА, 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬ МЕСТНОГО ОТДЕЛЕНИЯ ВЕТЕРАНОВ, ПЕНСИОНЕРОВ 

ВЕРХНЕСАЛДИНСКОГО ГОРОДСКОГО ОКРУГА

Уважаемые гости, коллеги! Все мы пре-
красно понимаем, что участие ветеранов 
в гражданско - патриотическом воспита-
нии молодого поколения очень важно, 
именно живое общение с ветеранами 
дает возможность молодому поколению 
знать историю своей Родины, учиться 
уважению к старшему поколению, при-
нимать решения и использовать опыт  в 
своей будущей жизни. Каждый из вас 
проводит огромную работу на территории 
своих округов с молодежью по граждан-
ско- патриотическому воспитанию, сегод-
ня мы поделимся своим опытом  работы, 
своими наработками. В ваших раздаточ-
ных материалах мы представили основ-
ные направления нашей деятельности по 
гражданско- патриотическому воспита-
нию молодого поколения, с которыми вы 
сможете самостоятельно ознакомиться. 
Будем очень признательны оценке нашей 
деятельности вами, поскольку это необ-
ходимо для планирования дальнейшей  
нашей работы. 

Перед ветеранами остро встает вопрос 
о необходимости поиска новых форм об-
щения с молодежью, поскольку реалии 
современной  жизни требуют новых под-

ходов. На заседании совета ветеранов 
было принято решение изменить формы 
общения, уйти от рассказов о своем при-
сутствии на войне и делать  больший упор 
на темы истории государства и конкретно 
на победах и достижениях. Проводить  
брифинги, заседания круглых столов, 
флешмобы на темы любви к Родине и ее 
защите, поднимать престиж государства 
и своей  малой родины.

На территории городского округа сложи-
лась устойчивая система взаимодействия 
ветеранской организации с социальными 
партнерами, которая представлена вам 
на нашей схеме, сегодня я остановлюсь 
на опыте нашей работы за время моего 
пребывания в должности председателя 
Местного отделения  Свердловской об-
ластной общественной организации ве-
теранов войны, труда, боевых действий, 
гражданской службы Верхнесалдинского 
городского округа. 

Ветераны участвуют во всех меропри-
ятиях, проводимых в городском округе. С 
нашим мнением считаются при решении 
стратегических вопросов, о ветеранах 
рассказывают в средствах массовой ин-
формации, в социальных сетях, которые 
пользуются спросом  у молодого поколе-
ния, не только перед  праздником Победы 
и   другими значимыми датами, считаем, 
что  таким образом можно завоевать ав-
торитет в глазах молодежи.

Связь  поколений – это основа успеш-
ности наших детей и  внуков. Ветераны 
прошли закалку сложным временем в 
истории нашей страны. Нынешнее поко-
ление разобщено, им, порой , не на что 
опереться, и единственное, что может 
молодежь - унести с собой в непростую  
взрослую жизнь искренние наши советы 
и воспоминания.

По понедельникам в образовательных 
организациях проходят «разговоры о 
важном», традиционными стали класс-
ные часы  с тематикой «100 вопросов ин-
тересному человеку», ветераны частые 
гости на мероприятиях. Разговоры о важ-

ном проводим и во время летнего отдыха 
обучающихся. С особенным вниманием 
встречают наших ветеранов в военной 
форме, которые не понаслышке знают о 
профессии офицера, проводят одновре-
менно  и профориентационную  работу, 
так необходимую в настоящее время.

Наши ветераны привлекаются к музей-
ной работе. Опыт, преемственность поко-
лений, понимание того, что без прошлого 
не будет будущего, являются значимой 
частью в  организации музейной деятель-
ности. В образовательной организации 
№ 9 работу школьного музея возглави-
ла Почетный гражданин нашего города 
Заводская Любовь Павловна. Любовь 
Павловна организовала ребят – кадетов, 
которые проводят большую поисковую 
работу, принимают участие в значимых 
мероприятиях городского округа. В октя-
бре нынешнего года  по инициативе ве-
теранов были открыты памятные доски 
: первому директору малокомплектной 
школы деревни Нелоба Прилуцких Миха-
илу Георгиевичу, Почетному гражданину 
города художнику- архитектору  Неверову 
Леониду Федоровичу.

Значимым  событием для жителей  ста-
ло открытие в нынешнем году памятной 
доски в деревне Балакино в память о 54 
жителях, ушедших на фронт. Во время 
всех мероприятий рядом с нами дети. 
Такие  события в их жизни надолго оста-
нутся в памяти, мероприятия проходят в 
торжественной обстановке, мы помним 
всех, кто  защищал нас и из  города,   и  
из  малых населенных пунктов. Надолго 
запомнят ветераны поселка  Басьянов-
ский и Песчаный  юбилейные даты сво-
их населенных пунктов ( 90 и 85 лет), во 
время празднования которых чествовали 
каждого ветерана, который внес неоцени-
мый вклад в Победу .

Мы хотим оставить после себя память, 
с этой целью ежегодно наши ветераны 
презентуют книги о своей малой родине, о 
замечательных людях нашего города, ко-
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  ВЕСТИ ИЗ ПЕРВИЧЕК

В ноябре в библиотеке на Воронова состоялась встреча 
ветеранов финуправления. Мы были по-хорошему поражены. 
Благодаря национальным проектам, библиотека преобрази-
лась. И 3 октября 2023 года после ремонта здесь состоялось 
открытие первой модульной библиотеки в Верхней Салде. И, 
конечно же, наша встреча началась с экскурсии по обновлен-
ной библиотеке, которую провела для нас Ирина Николаевна 
Калугина. Мы ожидали, что после ремонта библиотека будет 
выглядеть по-другому… Но увиденное превзошло все ожида-
ния. Дизайн, современная техника, мебель – это сказка! В од-
ном месте столько всего собрано: можно не только читать, но и 
встречаться с единомышленниками, друзьями, коллегами. Для 
этого созданы все условия. Это то место, где «часов не заме-
чают», куда хочется приходить и оставаться как можно дольше.

Здесь традиционные книжные полки соседствуют с элек-
тронными ресурсами, можно не только читать, развлекаться, 

играть. Большое впечатление на всех произвели интерактив-
ный пол, стена с играми, появились места отдыха.

В этот день мы посмотрели фильм, созданный работниками 
библиотеки и видео оператором Евгением Марычевым. Ока-
зывается, можно и без слов рассказать, как проходили этапы 
обновления. Радует, что так профессионально и грамотно орга-
низован процесс создания новых библиотечных пространств,  и 
то, что в этом процессе непосредственное участие принимали 
сами работники библиотеки, которые воплотили здесь неожи-
данные и неповторимые идеи с использованием фирменного 
стиля ( «ВРЕМЯ СЛОВО = VS). 

Спасибо всем сотрудникам библиотеки за проделанную ра-
боту. Библиотека не закрывалась для читателей, и во время 
ремонта выдавались книги, готовились и проводились меропри-
ятия на Комсомольской аллее.

В читальном зале собрались ветераны финуправления на свое 
очередное собрание. Был заслушан и утвержден отчет о проделан-
ной в 2023 году работе.  Собрание проходило за чашкой чая, что 
придало нашей встрече дополнительное тепло и уют. 

13 декабря библиотека отмечает свой 110-й день рождения. 
Несмотря на внушительный возраст, благодаря обновленному 
виду, библиотека выглядит очень молодо, современно и стиль-
но. Здесь появилась стена, где каждый может написать свои 
пожелания, что мы и сделали напоследок. Но мы обязательно 
будем приходить сюда, чтобы повстречаться с ветеранами, на 
музыкальные вечера. Сюда хочется возвращаться!

            Надежда Богданова, 
председатель ветеранской 

                              организации финуправления 

РОЛЬ ВЕТЕРАНСКОЙ ОРГАНИЗАЦИИ В ГРАЖДАНСКО-ПАТРИОТИ-
ЧЕСКОМ ВОСПИТАНИИ МОЛОДОГО ПОКОЛЕНИЯ

ВСТРЕЧА В БИБЛИОТЕКЕ

торыми  можем гордиться. Печатная 
продукция представлена на выставке. 
100 экземпляров нашей газеты «Сал-
динский ветеран» стали настольным 
печатным изданием для  большинства 
ветеранов, газета распространяется и 
по электронной почте, граждане нашего 
городского округа  владеют информа-
цией о жизни ветеранской организации. 
Каждый номер газеты, выходящей два 
раза в месяц, рассказывает о людях, ко-
торыми мы гордимся, о памятных стра-
ницах истории нашего города, вести из 
«первичек» стали  одной из основных 
публикаций нашей газеты.

Есть умная мысль «Если хочешь по-
бедить непобедимого врага, воспитай 
сына».  Кого, как не ветеранов, привле-
кать к воспитанию молодежи. Тем бо-
лее,  что воспитание, как процесс, это, в 
первую очередь, личный пример, и здесь 
ветераны вне конкуренции. Что же  каса-
ется традиционных форм, наверное, мы 
думаем, нужно  переходить  к реально-
му участию в жизни наших детей. Важно 
быть рядом с ними не только по знамена-
тельным датам, а всегда.

Совместные наши праздники, квесты, 
уроки безопасности, открытие памятных 
досок, сбор гуманитарной помощи и под-
держка сверстников письмами и поздра-
вительными открытками, совместное 
плетение маскировочных сетей - это лишь 
небольшая часть нашего участия в жизни 
детей. Среди молодого поколения более 
заметной стала утрата традиционного 
российского патриотического сознания, 
проходит утрата ценностей. Поэтому в 

патриотическом воспитании должно уча-
ствовать то поколение, которое осознает 
всю важность участия в жизни Родины, 
знает и уважает ее культуру, традиции, 
историю. Однако направлять действия 
молодежи в нужное русло должна и  се-
мья. Большое внимание уделяем работе  
с родительской общественностью, тесно 
работаем с городским родительским ко-
митетом, принимаем участие в общеш-
кольных родительских собраниях, засе-
даниях советов родителей.

Мы думаем, не стоит снова изобретать 
велосипед, сейчас широко развернулись 
инициативы «Движения первых», кото-
рые помогают молодежи в выборе про-
ектной деятельности. Совет ветеранов 
заинтересовала акция «Классный дед», 
намерены возвращаться к шефской рабо-
те и совместно  помогать тем, кто остался 
один. Оказание не только физической по-
мощи  ветеранам, но и искоренение со-
циальной и юридической безграмотности 
станут одними из направлений проектной 
деятельности ребят. 

Мы, ветераны, хотим идти в ногу со вре-
менем,  стараться быть современными, 
чтобы наши дети и внуки  гордились нами 
и, может быть, завидовали и выстраива-
ли свою жизнь так, чтобы она была актив-
ной, познавательной,  интересной. Своим 
примером участия в спортивных соревно-
ваниях, сдаче норм ГТО, фестивальным 
движением наши ветераны показывают, 
что жизнь может быть увлекательной, ин-
тересной, активной, значимой  не только 
на страницах Интернета.

Живой ветеран, ордена, медали – раз-

ве можно заменить видеотрансляциями 
или презентациями. Конечно, нет. Нельзя 
забывать о важности общения с моло-
дежью. И для самих ветеранов встречи 
с молодежью  очень важны. Ветераны 
черпают жизненную энергию, понима-
ние значимости совершенных ими дел, 
что очень важно для эмоционального и 
физического самочувствия. Молодежь 
оторвана от нормального человеческо-
го общения, замененного общением в 
социальных сетях. Нельзя пренебрегать 
человеческим общением, тем более с 
людьми, олицетворяющими историю на-
шей страны.

 Наши молодежные активисты не за-
бывают об этом и регулярно устраивают 
для нас мастер классы, во время кото-
рых обучают нас премудростям совре-
менных технологий. 

Если мы позаботимся о 
воспитании молодежи 

сейчас, то можно быть уве-
ренными, что наше будущее 

в надежных руках.
Ветеранская организация работает 

в тесном сотрудничестве с   ПАО Кор-
порация «ВСМПО–АВИСМА», админи-
страцией городского округа, депутат-
ским корпусом. Сегодня наши друзья и 
помощники, наши единомышленники 
в этом зале, вместе с нами, оказывают 
нам внимание и поддержку.

Мы остановились на нескольких на-
правлениях нашей деятельности, наши 
социальные партнеры расскажут вам о 
том, что для них работа с ветеранской 
организацией, работа с молодежью -  на 
благо родного города.
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МИР НАШИХ УВЛЕЧЕНИЙ

СВЯЗЬ ПОКОЛЕНИЙ
ГУМАНИТАРНАЯ ПОМОЩЬ

ВЕСТОЧКА ИЗ ДОМА
Очередной груз гуманитарной по-

мощи от жителей Верхней Салды был 
доставлен 19 ноября в региональное 
отделение Народного Фронта в Екате-
ринбурге. Автомобиль был полностью 
забит посылками и пакетами с тем, что 
необходимо в зоне СВО: теплые вещи, 
балаклавы, окопные свечи, маскиро-
вочные сетки, аккумуляторные бата-
реи, масла, антифриз, медикаменты. 
Вот коробка с надписью: «Ученики 1 А 
класса школы № 14». А в этой коробке 
теплые вещи, носки, варежки. Их прак-
тически каждый день приносит в пункт 
сбора гуманитарной помощи женщина, 
постеснявшаяся назвать свою фами-
лию, а зовут ее Ирина Владимировна. 
Она – активный участник всех меропри-
ятий движения «Мы вместе».  Теплые 
вещи собрали и наши коллеги, вете-
раны Горбытуправления, Росгостраха, 
военных строителей. В других коробках 
продукты питания, медикаменты. И 
практически в каждой коробке письма 
от школьников со словами поддержки 
наших ребят. Письма – важная состав-
ляющая каждой партии гуманитарной 
помощи. Отдельно в пакетах маскиро-
вочные сетки, цвет и расцветка которых 
подходит для зимнего сезона. Кстати, в 
их изготовлении самое активное уча-
стие принимали наши ветераны.  А 
Галина Ильинична не понаслышке зна-
ет, как массетки необходимы нашим 
ребятам: в зоне 
боевых действий 
был ее  внук.  Ана-
толий Карманов, 
п р е д с т а в и т е л ь 
Народного Фронта 
в Свердловской 
области говорит: 
«Дорогие наши 
мамы, бабушки, 
прабабушки! Мы 
благодарим вас за 
тот вклад, который 
вы вносите в дело 
нашей Победы, 
для нашей Родины. Каждую минуту, ко-

торую вы тратите на сбор гуманитарной 
помощи, на изготовление массетей, 
каждая минута вашего внимания – это 
очень важно для бойцов, которые нахо-
дятся в зоне СВО. Мы благодарим вас, 
всю вашу дружную салдинскую коман-
ду за то, что вы помогаете бойцам на 
передовой». А вот ребята из детского 
дома сшили своими руками балаклавы 
(головной убор, закрывающий голову, 
лоб и частично лицо, является наибо-
лее распространенной разновидностью 
подшлемника), которые так необходи-
мы нашим бойцам в зимний период. 
Слова благодарности передает  Анато-
лий Карманов и школьникам: «Дорогие 
ребята! От лица Народного Фронта мы 
благодарим вас за то, что вы делаете, 
ведь и окопные свечи, и письма, кото-
рые вы пишете, и бакалавы – это очень 
важно для каждого бойца. Вместе мы 
обязательно победим! И когда мы по-
лучим обратную связь от бойцов, мы 
обязательно вам передадим. Спасибо 
вам огромное!»

Как мы уже сказали, активное уча-
стие в сборе гуманитарной помощи 
принимают участие наши ветераны. 
Среди «Серебряных волонтеров», как 
их называют, Нина Ивановна Макаро-
ва, председатель первичной органи-
зации ветеранов работников бытового 
обслуживания. Ей и предоставим сло-
во: «Вот уже два года проводится СВО. 
Нашим детям, внукам, которые уча-
ствуют в операции, очень тяжело. Хо-
чется чем-то помочь им. В начале но-
ября мы узнали, что требуется помощь 
в изготовлении маскировочных сетей. 
Я предложила своим девчатам помочь 
в этом Народному Фронту. Все горячо 
откликнулись на мое предложение. И 
вот уже утром 8 ноября мы собрались 
в обществе инвалидов, где изготавли-
вают сети. Мы - это четверо ветера-
нов Росгосстраха и трое из бытового 
обслуживания. Эту работу мы делали 
не впервые. Здесь есть свои правила: 
чередовать цвета ленточек, рядки вя-
зать не строго по вертикали, а по ди-

агонали. По отзывам участников СВО, 
наши сети очень качественные, дроны 
не различают 
под ними танки.

Работали с 
воодушевлени-
ем, не отрыва-
ясь, до обеда. 
В течение этого 
времени прихо-
дили женщины, 
приносили по-
дарки для во-
инов: вязаные 
носки, иконы, 
подшлемники, 
гольфы. Вы-
яснилось, что 
бойцам не хва-
тает нательного нижнего  белья. По-
советовались и решили тут же сходить 
в магазин и купить для ребят носки, 
трусы. Оплачивая товар в магазине, 
разговорились с продавцом, что мы это 
для наших мальчиков, участников СВО 
купили. Он тут же решил присоеди-
ниться к нам. Принес пачку носков, 15 
штук, доложил к нашей покупке: «Пусть 
им будет тепло в землянке». Вот так, 
из уст в уста передается новость о не-
обходимости гуманитарной помощи. А 
она очень нужна. Ведь каждая посылка 
– весточка из дома, это тепло родного 
гнезда, это связь с малой родиной. Зна-
чит, наши ребята не брошены, их пом-
нят и любят.

Хочу назвать имена девчат, ветера-
нов, которые приняли участие в этой 
акции 8 ноября: Галина Голованова, 
Вера Толмачева, Нина Макарова, 
Людмила Зуева, Валентина Блинова, 
Алла Кушнир, Вера Белоусова, Вера 
Козлова».

Дорогие наши женщины! 
Вы –наша гордость, наши 

звездочки! Огромное вам 
спасибо за неравнодушие, 
за ваши большие сердца и 

теплые руки!

 Первая после ремонта встреча любите-
лей классической музыки состоялась в би-
блиотеке на Воронова. Как преобразилась 
библиотека, было заметно сразу,  при входе, 
в вестибюле был оборудован своеобразный 
уголок отдыха, где можно просто посидеть, 
встретиться с друзьями, выпить чашечку 
вкуснейшего кофе.

 Обновленный читальный зал, оборудованный для про-
смотра концертов Свердловской филармонии, способству-
ет глубокому погружению в мир музыки. Ирина Николаевна 
Калугина, добрая фея наших филармонических встреч, рас-
сказала о планах филармонии на ноябрь. Он насыщен не 
только просмотрами концертов на экране, но и творческой 
встречей с музыкантами, что называется «живыми». Арти-
сты Уральского академического филармонического оркестра 
выступили  в библиотеке - это подарок Свердловской филар-
монии салдинским любителям музыки. В творческой встре-
че учасвовали Мария Маркуль (флейта), Наталья Акуренко 

(виолончель), Андрей Майоров (фагот). Вот как отзывались 
впоследствии об этой встрече те, кому посчастливилось на 
ней побывать: «Удивительная встреча! Все просто, незабы-
ваемо, интересно», «Да, это было невероятно прекрасно. 
Чудесный вечер в чудесном месте!», «Огромное спасибо за 
прекрасный концерт. До сих пор под впечатлением», «Наде-
емся, что такие встречи станут традицией».

А какая программа намечена на 20-е числа ноября! Шоу 
Сергея Дудинского (песни 60-70 годов, мировые хиты), му-
зыкально-драматический спектакль  «Затерянные птицы» с 
Григорием Сиятвинда и Ниной Шацкой, сказка с оркестром 
«Книга джунглей». На любой вкус! Для любого возраста! Ири-
на Николаевна провела с нами экскурсию по обновленной 
библиотеке. Это надо видеть! 

Приглашаем всех ветеранов 
посетить библиотеку на Воронова, 

взять с собой внуков и правнуков. По-
верьте, интересно будет всем!
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Более 69 тысяч жителей Свердловской 
области получают выплату по уходу 
за нетрудоспособными гражданами

Отделение СФР по Свердловской области осуществляет 
выплаты по уходу за нетрудоспособными гражданами. Се-
годня их получают 69 тысяч жителей региона. Претендовать 
на компенсацию могут граждане трудоспособного возраста, 
которые не работают и не получают пособие по безработице.

 К лицам, за которыми можно осуществлять уход, относят-
ся:

– инвалиды I группы, дети с инвалидностью и инвалиды с 
детства I группы;

– престарелые граждане, нуждающиеся в постоянном ухо-
де по заключению лечебного учреждения;

– граждане, достигшие 80 лет. 
Ежемесячная компенсационная выплата может устанав-

ливаться одному человеку в отношении нескольких людей, 
нуждающихся в уходе. Её размер составляет 1 200 рублей. 
Для родителей или опекунов, осуществляющих уход за деть-

ми с инвалидностью и инвалидами с детства I группы, посо-
бие составляет 10 000 рублей в месяц на каждого.

Для оформления выплаты необходимо заявление граж-
данина, а также согласие человека, нуждающегося в уходе. 
Подать его можно на портале «Госуслуг» или в клиентской 
службе ОСФР по Свердловской области.

Осуществлять уход за инвалидом или пожилым человеком 
может любой гражданин, достигший 14-летнего возраста. 
Родственные отношения и совместное проживание значения 
не имеют.

Выплата производится вместе с пенсией лицу, за которым 
осуществляется уход, но она не является доплатой к пенсии 
и предназначена тому, кто осуществляет уход.

Человеку, ухаживающему за нетрудоспособ-
ным гражданином, начисляются пенсионные 

коэффициенты (1,8 за каждый полный год 
ухода), что позволяет ему формировать свои 

пенсионные права.

ОТДЕЛЕНИЕ СОЦИАЛЬНОГО ФОНДА РФ 
ПО СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ ИНФОРМИРУЕТ:

Я хочу поделиться теми событиями, которые 
произошли во второй половине этого года и 
останутся у меня в памяти.

 В сентябре  85 лет отметил пос. Песчаный карьер. Юбилей 
посёлка-это целая история, в первую очередь, людей, которые 
жили, живут и будут жить в селе. 50 лет я находилась на дере-
венской земле. И всё стало для меня родным, близким. В этот 
день вспомнили участников Великой Отечественной войны: 
Исакова Платона Иосифовича, Ушакова Михаила Иосифови-
ча, Заводского Петра Александровича, Осинцева Александра 
Николаевича, Суфиярова Назмухана Суфияровича, Терехова 
Петра Потаповича.  Вспомнили руководителей Песчаного ка-
рьера. Особые слова признательности и уважения прозвучали 
в адрес детей войны, тружеников тыла. Чествовали медицин-
ских работников и работников образования, всех жителей, кто 
внес вклад в развитие посёлка. Без внимания и сердечных тё-
плых слов не осталась ни одна семья.

Совет ветеранов микрорайона Зарека и МБОУ «Школа-ин-
тернат №9» разработали совместный проект «Знаменитые 
люди микрорайонов Зарека и Малый Мыс». Цель работы: 
рассказать о людях интересной судьбы, которые прослави-
ли военным и трудовым подвигом, мастерством свою малую 
родину. 8 сентября в микрорайоне Малый Мыс состоялось 
открытие памятного знака, посвященного истории начальной 
школы №15, которая начала своё существование в 1958 году, 
65 лет назад. В ходе реализации проекта «Память о школе 
жива» перед кадетами школы №9 выступали Шершнёва К.Д, 
которая работала учителем начальных классов в школе № 15 
с 1964-1972 гг. Кожевникова Галина Тимофеевна рассказала 
о работе мамы,  старейшем ветеране педагогического труда  
Ярошенко Татьяне Прокопьевне, которая прожила 101 год. По-
делились своими воспоминаниями бывшие ученики- Баранов 
Виктор Сергеевич, Журавлёв Олег Степанович.

Пять лет назад, 8 октября 2018 года, погас свет в творческой 
мастерской известного салдинского скульптора, Почётного 
гражданина Верхней Салды Леонида Ефимовича Неверова. 
В память о замечательном человеке 9 октября 2023 года  на 
доме № 72 по лице Р.Люксембург в Верхней Салде, где мно-
гие годы жил Л.Е.Неверов, состоялось открытие памятной до-
ски, установленной по инициативе Совета ветеранов Зареки 
и Нижнесалдинского краеведческого музея. Финансовую под-
держку по изготовлению памятной доски оказал житель Заре-
ки, директор рекламной студии «Модерн» Максим Назаров.  
Данное мероприятие проходило в рамках совместного иссле-
довательского проекта  совета ветеранов микрорайона Зарека 

и МБОУ «Школа-интернат №9».
 А 5 октября в деревне Нелоба   произошло значимое событие 

- торжественное мероприятие, посвященное открытию  мемори-
альной доски первому директору школы Максиму Георгиевичу 
Прилуцких. Её открытие было приурочено  к 90-летию создания 
школы в деревне. В 1932 году в деревне появилось одноэтаж-
ное здание школы на 100 мест. Это была начальная школа № 
21, ставшая позднее № 29. Максим Георгиевич был назначен 
директором ещё не построенной школы первой ступени № 21, 
не имея законченного педагогического образования. В 1938 году 
окончил Нижнетагильский педагогический институт. Война 1941 
года. 28 декабря 1941 года директор школы Максим Георгиевич 
Прилуцких ушёл на фронт. Вернувшись с войны в 1 946 году, 
вновь возглавил школу и руководил ею до 1954 года, а затем 
ещё 10 лет работал учителем математики. Право открыть па-
мятную доску было предоставлено внучке Соколовой Ларисе 
Анатольевне и внуку Краеву Леониду Анатольевичу. Открытие 
мемориальной доски - это дань уважения учителю, который по-
святил всю свою жизнь воспитанию подрастающего поколения.

Память – это то, что живёт в веках, передаётся от поколения 
к поколению. Хранить память, знать историю – наш нравствен-
ный долг перед самими собой и перед будущим поколением. 

Вовлечение кадетов МБОУ «Школы-интернат № 9» в  поис-
ково-исследовательскую и проектную деятельность способ-
ствует воспитанию гордости за свой регион, своих предков, 
героев-ветеранов.

Любовь Заводская,
 Почетный гражданин Верхней Салды, 

ветеран педагогического труда

ЧТО?ГДЕ?КОГДА?

ПАМЯТНЫЕ ДАТЫ УХОДЯЩЕГО ГОДА


